
“L'acqua è un bene pubblico e Ladispoli lot-
terà fino alla fine per difendere i suoi dirit-
ti”. Con queste parole il Sindaco
Alessandro Grando è nuovamente tornato
ad invitare i cittadini a partecipare in massa
alla manifestazione organizzata per oggi
sabato 22 febbraio con partenza alle ore
10,00 da Piazzale Roma. “Scenderemo in
strada per protestare contro l'obbligo di
legge - ha proseguito Grando - che ci impo-
ne di cedere il servizio idrico ad Acea e con-
tro la procedura di commissariamento
avviata dalla Regione Lazio”.

Cucinare ricette con ingredienti di stagione, ridurre il consumo di
carne, ignorare la moda dei “superfood” che spesso incentivano
la deforestazione e lo sfruttamento dei lavoratori: sono solo alcu-
ni dei suggerimenti che possono aiutare a “fare del bene” non
solo il nostro organismo ma anche quello ambientale. I consuma-
tori non sempre seguono e sono consapevoli di queste semplici,
ma utili regole. Altroconsumo, nell’ambito del progetto “La
Spesa che Sfida” finanziato dal Ministero dello Sviluppo
Economico (DM 7 febbraio 2018), ha realizzato alcuni strumenti
per rendere più semplice la vita dei consumatori, spiegando a
cosa fare attenzione, quali informazioni cercare in etichetta, ma
anche come non farsi ingannare da immagini e claims pubblicita-
ri o dal posizionamento negli scaffali. Attraverso brevi video di
cui saranno protagonisti dieci nuclei familiari tipo (single, coppia
di giovani, coppia di over 65, famiglia con bambini, ecc…),
l’Organizzazione aiuterà persone a fare la spesa in maniera con-
sapevole per preservare la salute, l’ambiente e il portafoglio.
L’indagine di Altroconsumo sulle abitudini degli italiani La
spesa impatta non solo su salute e portafogli, ma anche sull’am-
biente: ecco perché Altroconsumo ha intervistato 1.625 persone
tra i 25 e i 74 anni distribuite su tutto il territorio nazionale.
Dall’indagine - i cui risultati vengono presentati oggi in occasio-
ne del Festival del Giornalismo Alimentare nel panel dedicato
proprio a La Spesa che Sfida - pubblicata nel numero di
Altroconsumo Inchieste di marzo 2020 - è emerso che il 60% degli
intervistati crede che le proprie abitudini alimentari impattino sul
Pianeta ma al tempo stesso solo il 25% fa “molta attenzione” agli
aspetti ambientali valutando ad esempio il tipo di imballaggio
utilizzato e controllando se il metodo di produzione è sostenibi-
le. Il 55% degli intervistati dichiara di essere disposto a spendere
di più per acquistare prodotti sostenibili e il 54% sostiene che il
prezzo non è il principale criterio di scelta usato per gli acquisti.
Questi aspetti vengono cavalcati sempre di più dalle aziende. Da
Altroconsumo arriva il suggerimento di non fidarsi ciecamente di
slogan, immagini o elementi grafici che lasciano presumere che
un prodotto sia “green” ma di approfondire laddove possibile.
Marchi e loghi: il caso emblematico dei prodotti Dop e Igp
L’indagine dell’Organizzazione si concentra anche su marchi,
loghi o slogan apposti sulle confezioni, che dichiarano di rispet-
tare determinati criteri, dal bio al benessere animale, fino a Dop e
Igp. Su questo tema, un intervistato su due dice di tenere molto
all’origine degli alimenti. Questi bollini, però, non sono automa-
ticamente sinonimo di maggiore sicurezza e qualità e addirittura
non sempre assicurano un legame stretto con il territorio. Un
rischio che evidentemente viene percepito dai consumatori visto
che per l’82% le autorità dovrebbero controllare meglio l’uso di
loghi e slogan. Nello specifico, per quanto riguarda gli alimenti
bio il prodotto più gettonato sono le uova e l’olio (le sceglie il 41%
degli intervistati) seguiti da verdura e legumi (29%) e dalla frutta
(26%).

Italiani green
tutelano l’ambiente
nonostante tutto 

Tutti in piazza per l’acqua pubblica
Ladispoli - Oggi la manifestazione contro la privatizzazione del servizio idrico

Al via Startupper School Istantanea
Percorso formativo rivolto agli studenti delle superiori appassionati di fotografia e di tecnologie digitali
Sta per partire una nuova bellissi-
ma iniziativa del programma della
Regione Lazio Startupper School
Academy: si tratta di Startupper
School Istantanea, che si rivolge
agli studenti delle scuole superiori
appassionati di fotografia e di tec-
nologie digitali. L’obiettivo?
Quello di realizzare progetti foto-
grafici per far conoscere, compren-
dere e valorizzare il patrimonio
culturale e artistico dei propri luo-
ghi di appartenenza. Gli studenti
saranno coinvolti in un percorso

formativo nei FabLab della
Regione Lazio, che si trovano
all’interno dei vari Spazi Attivi
gestiti da Lazio Innova, dove pro-
fessionisti e addetti ai lavori del
settore della fabbricazione digitale

e della cultura, guideranno gli stu-
denti fino alla pubblicazione onli-
ne, alla fine del progetto, del repor-
tage fotografico realizzato. Le tre
edizioni si svolgeranno a: Roma,
dal 24 al 28 febbraio; Latina, 6 e 7 -
20, 21 e 22 aprile; Viterbo, 4-9 mag-
gio; (a queste giornate se ne
aggiungeranno altre 2 in ognuna
delle sedi, da concordare in corso
d’opera). Gli Istituti dei primi 3
team classificati riceveranno un
premio di: 1.000 € per il primo, 500
euro per il secondo e 250 euro per

il terzo classificato. Gli istituti
superiori interessati dovranno
iscriversi utilizzando il formulario
disponibile a questo link,
http://callspazioattivo.lazioinno-
va.it/default.aspx?acrS=ISTAN20
20, indicando lo Spazio Attivo di
riferimento (Latina, Roma e
Viterbo) e gli studenti che intendo-
no partecipare. Per maggiori infor-
mazioni si può accedere al sito di
riferimento lazioinnova.it/startup-
per-school-academy/startupper-
school-istantanea/

Regione Lazio, il Consiglio
approva: il Collegato è legge
Grande soddisfazione da parte della Federbalneari Lazio

“La Legge regionale sul Turismo è finalmente completa e permette 
di puntare allo sviluppo di un nuovo modello di impresa turistica costiera”

“Esprimiamo tutta la nostra sod-
disfazione per l’approvazione del
Collegato alla Legge di stabilità
della Regione Lazio avvenuta
questa notte - dichiara Marco
Maurelli, coordinatore
Federbalneari Lazio - Il provvedi-
mento è, infatti, molto importan-
te: adesso la Legge regionale  sul
Turismo è finalmente completa e
permette di puntare allo sviluppo
di un nuovo modello di impresa
turistica costiera perché recepisce
quanto già previsto dal Piano ter-
ritoriale paesistico regionale,

approvato ad agosto e pubblicato
la scorsa settimana, completando
e rendendo possibili i temi della
destagionalizzazione e rigenera-
zione urbana”. L’approvazione
del Collegato accoglie il lavoro
prodotto da Federbalneari Lazio
in questi anni, che ha avuto come
obiettivo proprio il rilancio dello
sviluppo turistico ed economico
del litorale laziale attraverso la
destagionalizzazione, grazie a cui
le imprese balneari avranno la
possibilità di rimanere aperte
durante l’inverno e investire nel

miglioramento delle spiagge e dei
servizi offerti, con un conseguen-
te beneficio per tutta l’economia
del litorale e un nuovo modello di
rigenerazione urbana dei volumi
non utilizzati, che consentirà la
conversione dei volumi attual-
mente inutilizzati in altra tipolo-
gia di strutture con la possibilità
di garantire un’offerta turistica
più moderna senza per questo
dover impattare sull’ambiente
con nuove costruzioni. Un plau-
so, quindi, a tutto a tutto il
Consiglio Regionale, maggioran-

za e opposizione, per questo
importante risultato. “A questo
punto manca solo il tassello del
PUA regionale - Piano di utilizza-
ione degli arenili, la cui approva-
zione consentirebbe di passare,
finalmente, ad una fase proget-
tuale concreta per lo sviluppo e la
valorizzazione di tutto il nostro
litorale che, in vista della prossi-
ma stagione balneare, merita di
avere un programma di rilancio
più attento alla valorizzazione e
riqualificazione ambientale” con-
clude Maurelli.
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Solo tre bambini iscritti per il
2020/2021. Il plesso di Casetta
Mattei chiude e si “trasferi-
sce” a I Terzi. Questo il dato
emerso al termine delle iscri-
zioni per il nuovo anno scola-
stico. La volontà di trasferire
le classi già esistenti nel vicino
plesso della frazione de I Terzi
era stata già annunciata dal-
l’attuale dirigente scolastico,
Riccardo Agresti, ai genitori
dei bambini interessati prima
dello scorso natale e che il pre-
side avrebbe voluto mettere in
atto già prima dell’inizio del
2020. Ma le forti contestazioni
da parte dei genitori alla fine
lo hanno portato a desistere,
almeno per l’anno in corso. Il
destino però del plesso della
frazione cerite sembra ormai
segnato. I bambini rimasti
sono appena 50. Un numero
esiguo che non fa altro che
disperdere energie al persona-
le scolastico attualmente
impiagato. In particolar modo
al personale Ata. Sarebbero
solo due infatti (uno per scuo-

la) su cui possono contare
Casetta Mattei e I Terzi.
«Questo - ha spiegato Agresti
- significa che se il collabora-
tore una mattina dovesse
avere qualche problema, la
scuola resterebbe chiusa». E a
quanto pare situazioni del
genere si sarebbero già verifi-

cate, con insegnanti e alunni
in attesa fuori dai cancelli
sbarrati in attesa di un sosti-
tuito che potesse ottemperare
al problema. Dei tre iscritti
alla prima classe per il prossi-
mo anno, un bambino è stato
già trasferito dai genitori
all’istituto centrale di

Valcanneto, dove frequenterà
il tempo pieno. Nelle settima-
ne scorse alcuni genitori dei
bambini frequentanti Casetta
Mattei avevano incontrato
l’assessore alla scuola
Francesca Cennerilli che
aveva spiegato come da parte
del comune non fosse stata

disposta alcuna chiusura.
Chiusura che doveva essere
comunicata al Miur entro
ottobre 2019. La stessa
Cennerilli aveva però sottoli-
neato che il dirigente scolasti-
co avrebbe potuto decidere
autonomamente di trasferire i
bambini in altro plesso, pur-

ché questo non avesse riper-
cussioni economiche per il
Comune. E per il dirigente
scolastico il trasferimento a I
Terzi sarà praticamente a
costo zero. Della vicenda,
addirittura, si era interessato
nelle settimane scorse proprio
il ministero che aveva chiesto
lumi al dirigente scolastico
circa la situazione, invitando-
lo a rapportare sulla sua deci-
sione per verificare se ci fosse
un qualche tipo di illecito. «I
genitori - ha spiegato Agresti -
parlano di chiusura di Casetta
Mattei. Se così fosse avremmo
compiuto un illecito, ma inve-
ce si tratta solo di uno sposta-
mento di classi». E proprio lo
spostamento di classi rientra
tra i poteri decisionali del diri-
gente. Intanto il preside ha
“aperto” ad alcuni genitori
che avevano chiesto un trasfe-
rimento a Valcanneto anziché
a I Terzi. «Qualora inviassero
una richiesta formale siamo
disposti a venire incontro alla
loro richiesta». 

E’ iniziata ieri, con la premiazio-
ne degli studenti del liceo scien-
tifico Galileo Galilei di
Civitavecchia, la fase conclusiva
del progetto di Prevenzione del
Gioco D’azzardo “Gioca Libera-
mente 2019-2020” che la UOc
Serd della Asl Roma 4 ha realiz-
zato nelle scuole superiori del
territorio. Gli studenti coinvolti
nel progetto hanno realizzato

dei filmati, finalizzati a lanciare
un messaggio di “alert” sul feno-
meno del gioco problematico,
sempre più diffuso anche tra le
fasce giovanili. Dopo il Galileo
Galilei, il 12 marzo sarà la volta
dell’istituto Superiore Enrico
Mattei di Cerveteri a cui seguirà
il 18 marzo l’istituto di istruzio-
ne superiore Margherita Hack di
Morlupo. Concluderà il ciclo di

incontri per quest’anno scolasti-
co, il 24 aprile, la premiazione
dei video del liceo statale
Ignazio Vian di Bracciano.
L’esperienza è stata molto
apprezzata sia dal corpo docente
che dagli studenti che non
hanno esitato ad impegnare
molto del loro tempo libero per
interpretare, girare e montare i
filmati.
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Solo tre nuovi iscritti al plesso della piccola frazione all’estrema periferia rurale

Chiude la scuola di Casetta Mattei
Il dirigente scolastico Agresti conferma la sua volontà di trasferimento 
delle classi del plesso. Il preside disposto anche a valutare l’ipotesi Valcanneto

Con la consegna dei riconoscimenti si conclude il progetto di prevenzione del gioco d’azzardo

La Asl Roma 4 premia le scuole del territorio
Ieri la premiazione del liceo scientifico Galileo Galilei di Civitavecchia, 
il 12 marzo sarà la volta dell’Istituto Superiore Enrico Mattei di Cerveteri  



Nella nota che segue l’Associazione
nazionale magistrati scende in
campo in difesa della pm che ha
coordinato le indagini sul caso
Vannini. “Nei giorni scorsi la
nostra collega Alessandra D’Amore
è stata fatta oggetto di una campa-
gna mediatica che ha assunto i con-
torni di un vero e proprio linciag-
gio. Nel corso della trasmissione
televisiva “Le Iene”, nella serata del

13 febbraio, è stata data pubblica
lettura di atti riservati del procedi-
mento disciplinare che la riguarda,
atti dei quali i conduttori del pro-
gramma sono entrati in possesso
con modalità ancora da chiarire».
Lo afferma in una nota la giunta
distrettuale di Roma e del Lazio
della Anm in relazione alla vicenda
che riguarda il pm titolare dell’in-
dagine sul caso dell’omicidio di

Marco Vannini, il giovane di 20
anni morto a Ladispoli, il 17 mag-
gio del 2012 dopo essere stato rag-
giunto da un colpo di arma da
fuoco, mentre si trovava a casa
della fidanzata. In merito all’an-
nuncio del ministro Bonafede del-
l’avvio di un’indagine disciplinare
nei confronti del pubblico ministe-
ro per “negligenza”,  l’associazione
nazionale dei magistrati spiega:

“Fermo restando che i fatti verran-
no accertati nelle sedi proprie, a
fronte di una iniziativa disciplinare
ancora nella fase iniziale, e all’indo-
mani, peraltro, della decisione della
Cassazione che ha rinviato per
nuova valutazione al giudice di
appello, appare assolutamente pre-
testuoso indicare la collega come
responsabile degli esiti dei gradi
successivi del giudizio, e inaccetta-

bile attivare una persecuzione
mediatica di tale portata nei suoi
confronti, tramutando la critica in
aggressione. E’ contrario alle più
elementari regole del vivere civile
attivare un circuito di dileggio
mediatico e di persecuzione del sin-
golo magistrato per l’attività da lui
svolta, tanto più sulla base di una
sua narrazione artefatta del suo
operato”.

Omicidio Vannini - L’associazione nazionale dei Magistrati a difesa del pm D’Amore

“Pretestuoso indicare la collega come responsabile
degli esiti dei gradi successivi del giudizio”

Si addensano nubi sempre più
inquietanti sulla questione
irrisolta dell’uscita dell’Asv
dall’Ati e della Camassa di
subentrare per farsi carico di
tutto il servizio e per questo si
va verso lo sciopero del setto-
re igiene urbana. Ad annun-
ciare la protesta dei lavoratori
di Asv e Camassa sono Fp
Cgil e Failea Falcev. Lo scorso
4 febbraio, spiegano i sindaca-
ti, era stato avviato “il tentati-
vo preventivo di conciliazione
per le controversie collettive”.
Ma ad oggi “non abbiamo
ricevuto alcun riscontro”. A
preoccupare i sindacati è il
“prolungarsi dei tempi della
chiusura del procedimento di

risoluzione contrattuale
avviato all’Ati da parte del-
l’amministrazione comunale,
e il susseguirsi di eventi che
riteniamo incidere negativa-
mente sul normale rapporto
delle relazioni sindacali”.
Dopo l’incontro del mese scor-
so, in cui Asv aveva annuncia-
to la sua decisione di lasciare
l’Ati e della Camassa intenzio-
nata a farsi carico di tutto il
servizio, ad ogg il la situazio-
ne non appare cambiata. Asv
ha annunciato l’avvio formale
della procedura di abbandono
dell’Ati. Ora, però, si aspetta il
passo successivo. Dopo l’av-
vio della procedura da parte
dell’amministrazione comu-

nale, di recesso del contratto
di servizio per la gestione del
servizio di igiene urbana, ora
si attende di sapere se le con-
trodeduzioni della Camassa
per proseguire il suo operato
siano sufficienti oppure no. “Il
protrarsi di tale situazione -
spiegano Fp Cgil e Failea
Falcev - la scelta del non con-
fronto attuata delle contropar-
ti, non danno in alcun modo
rassicurazioni, riguardo il
mantenimento degli attuali
livelli occupazionali, le aspet-
tative di lavoro dei lavoratori
precari, e non definisce volu-
tamente alcun percorso condi-
viso di mutazione all’applica-
zione del contratto

Multiservizi a FISE
Assoambiente. Va da se che, la
scelta da parte dell’ammini-
strazione comunale e delle
aziende che costituiscono l’Ati
di non ottemperare al dettato
legislativo nella parte in cui
prevede l’obbligo di convoca-
zione delle parti entro i giorni
stabiliti al fine di ricercare
soluzioni condivise al proble-
ma, rende legittima la fissazio-
ne della giornata di sciopero
di tutti i lavoratori e le lavora-
trici in forza alle società Asv e
Camassambiente che operano
presso tutto il comune di
Cerveteri a partire dalla mez-
zanotte del 3 marzo alla mez-
zanotte della stessa giornata”.

I sindacati preoccupati dal dilatarsi dei tempi per la soluzione dell’uscita di Asv dall’Ati

Igiene urbana, il 3 marzo è sciopero
Lavoratori sul piede di guerra. E’trascorso quasi un mese di inutile silenzio
dall’ultimo vertice in Comune tra la Camassa e l’Amministrazione Pascucci
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La Multiservizi Caerite comunica
che il prossimo 26 e 27 febbraio,
con la collaborazione di esperti
del settore, gli addetti alla manu-
tenzione del verde effettueranno
il consolidamento arboreo della
quercia numero uno ubicata in
Largo Almunecar a Cerveteri. Il
consolidamento arboreo consiste
nell'ancoraggio della chioma con
sistemi non invasivi ed è finaliz-
zato ad evitare la rottura di bran-
che, riducendo il rischio per i
possibili bersagli. L'intervento è
conseguente alla valutazione
attraverso il Visual Tree
Assesment (VTA) e viene effet-
tuato in alternativa alla potatura
per quegli esemplari che, per
dimensione e/o valenza, devono
preservare le loro caratteristiche.
La quercia n. 1 di Largo
Almunecar viene potata ogni
anno in tree climbing con la sola
asportazione del seccume inter-
no; le grandi branche non sono
oggetto di taglio per conservare
la maestosità dell’individuo, can-
didato alla categoria di albero
monumentale. Le tipologie di
consolidamento arboreo (dina-
mico, statico, di tenuta) da effet-
tuare sulla roverella n.1, sono

state determinate in occasione
del sopralluogo avvenuto il 6 feb-
braio scorso, giornata in cui si è
conclusa la fase di progettazione.

Vista l’importanza di tale inter-
vento, le giornate di lavoro sono
state identificate dall'ordine degli
agronomi di Roma come evento

formativo per Dottori Agronomi
e Forestali. La giornata sarà quin-
di utile anche come aggiorna-
mento tecnico per dottori agro-
nomi e forestali circa la gestione
arboriculturale. 

Il programma della giornata
La Multiservizi Caerite Spa, nel-
l'ambito del contratto di servizio
pubblico si occupa della gestione
del patrimonio arboreo, arbusti-
vo ed erbaceo del comune effet-
tuando le operazioni di manu-
tenzione sia ordinaria che straor-
dinaria. La giornata di aggiorna-
mento tecnico si terrà all'aperto
contestualmente agli interventi
arboricolturali che saranno con-
dotti su un grande esemplare di
Quercus pubescens del Comune
di Cerveteri. Gli interventi saran-
no occasione per affrontare il
tema della morfofisiologia quale
strumento conoscitivo ed appli-
cativo utile alla gestione degli

alberi, con particolare riferimen-
to al genere Quercus.

Argomenti trattati
Dott. For. Michele Baldasso
(Responsabile Tecnico del Verde
per la Multiservizi Caerite
S.P.A.): presentazione della
Multiservizi e delle sue attività,
con focus sulla gestione e manu-
tenzione delle alberature del
Comune di Cerveteri. Con il
Dott. Agr. Giovanni Morelli:
Principi di architettura degli
alberi; Approccio morfofisiologi-
co allo studio degli alberi; Gli
Stadi di Sviluppo di Raimbault;
Peculiarità morfofisiologiche del
genere Quercus; Relazione tra
evoluzione morfofisiologica della
chioma, del fusto e dell'apparato
radicale; Morfofisiologia ed ana-
lisi della stabilità arborea;
Morfofisiologia e potatura; Cenni
sul consolidamento con cavi anti-
caduta, dell'esemplare di
Quercus pubescens ubicato in
Largo Almunecar. Orario della
giornata di aggiornamento tecni-
co 27/02: 9:30 - 13:30. Località
ove sarà svolta la giornata di
aggiornamento: Largo
Almunecar, Cerveteri.

Intervento programmato dalla Multiservizi in largo Almunecar

Consolidamento della quercia secolare



Diciannove lavoratori “in nero” e sette
irregolari sono stati individuati a
Ladispoli ed Anguillara Sabazia dai
Finanzieri del Comando Provinciale
Roma nel corso di un piano di controlli
predisposto lo scorso fine settimana. Le
Fiamme Gialle della Compagnia di
Ladispoli, coordinate dal Gruppo di
Civitavecchia, li hanno colti mentre erano
intenti a lavorare all’interno di 4 rinomati
ristoranti e luoghi di intrattenimento,

privi di qualsivoglia tutela previdenziale
e assicurativa. A carico dei datori di lavo-
ro, uno dei quali peraltro recidivo, sono
state comminate le sanzioni amministrati-
ve previste dalla normativa in materia di
lavoro subordinato, per un ammontare
complessivo che supera i 70 mila euro.
L’attività rientra nel più ampio dispositi-
vo predisposto dalla Guardia di Finanza a
tutela dell’economia legale e contro ogni
forma di sfruttamento dei lavoratori.

Colti a lavorare dalla GdF in 4 rinomati ristoranti

Scoperti 26 lavoratori in nero 
tra Ladispoli e Anguillara

parte dei sindacati, teniamo a
precisare che come amministra-
zione, insieme al management
di Flavia Servizi, dal mese di
dicembre abbiamo proceduto
ad attivare tavoli di confronto
con tutti i dipendenti, assistiti
naturalmente dalle organizza-
zioni sindacali, rappresentando
la critica situazione della parte-
cipata, chiedendo uno sforzo

anche da parte loro per mettere
in sicurezza i conti aziendali”.
Con queste parole l’assessore al
Bilancio, Tributi, Patrimonio,
Società partecipate, Claudio
Aronica, è intervenuto sullo
stato di agitazione dei dipen-
denti del servizio idrico.  “Lo
sforzo richiesto consisterebbe -
ha proseguito Aronica - nel
sospendere temporaneamente

Il Sindaco Grando suona la carica contro la privatizzazione del servizio idrico
“Oggi la città scenderà in piazza
per difendere l’acqua pubblica”

una serie di voci di “integrazio-
ne salariale” che vengono corri-
sposti ad una parte dei dipen-
denti in forza alla Flavia. Nel
corso delle trattative tenute,
anche durante il periodo festi-
vo, alcuni dipendenti come ad
esempio i lavoratori del servi-
zio di trasporto, hanno accolto
tale richiesta e con loro forma-
lizzeremo in tempi brevi l’ac-
cordo. I dipendenti e le orga-
nizzazioni sindacali di altri set-
tori, ad esempio del servizio
idrico, dopo aver posticipato
più volte l’incontro, hanno
opposto un fermo rifiuto verso
la prospettata sospensione,
abbandonando il tavolo di trat-
tativa di fronte alla nostra riso-
luzione ad agire in ogni caso
anche sul costo del lavoro di
tale servizio. Pur comprenden-
do che lo sforzo richiesto non è
indolore, riteniamo che per sal-
vaguardare tutti i posti di lavo-
ro sia nostro compito attuare
tutte le possibili soluzioni,
anche e soprattutto nei confron-
ti di chi, conti alla mano, perce-
pisce mediamente salari supe-
riori alla media di quelli eroga-
ti ai colleghi di altri settori”.

“L'acqua è un bene pubblico e
Ladispoli lotterà fino alla fine
per difendere i suoi diritti”.
Con queste parole il Sindaco
Alessandro Grando è nuova-
mente tornato ad invitare i cit-
tadini a partecipare in massa
alla manifestazione organizzata
per oggi sabato 22 febbraio con
partenza alle ore 10,00 da
Piazzale Roma. “Scenderemo
in strada per protestare contro
l'obbligo di legge - ha prosegui-
to Grando - che ci impone di
cedere il servizio idrico ad Acea
e contro la procedura di com-
missariamento avviata dalla
Regione Lazio, che vuole
toglierci anche la possibilità di
discutere direttamente con il
gestore unico ed ottenere le
condizioni più vantaggiose per
la nostra città. È il momento di
far sentire la nostra voce e affin-
ché venga presa in considera-
zione dobbiamo essere in tanti.
Sono invitati a partecipare i
comitati, le associazioni, i parti-
ti politici, gli Istituti scolastici e
tutti i cittadini che vogliono
difendere la gestione pubblica
del servizio idrico e la nostra
azienda Flavia Servizi. Sarà una
manifestazione senza bandiere.
Se è vero che l’acqua non ha
colore politico - ha concluso
Grando - è il momento di dimo-
strarlo protestando al fianco dei
cittadini, anche se questo vuol
dire disobbedire agli ordini di
scuderia dei vari partiti”. Il cor-
teo partirà da piazzale Roma
(piazzale della stazione) alle ore
10:00, percorrerà il viale Italia e
si attesterà in piazza Rossellini,
dove ci saranno gli interventi in
difesa della acqua pubblica.

Stato di agitazione 
dipendenti servizio 
idrico, interviene 
l’assessore Aronica
“In riferimento al comunicato
con cui è stato dichiarato lo
stato di agitazione dei dipen-
denti del servizio idrico da

L’acqua pubblica  è una delle nostre stelle da sempre, per que-
sto aderiamo alla manifestazione del 22 febbraio 2020 contro il
commissariamento per il passaggio del servizio idrico integrato
dalla Flavia Servizi ad Acea.
È necessario per noi però distinguerci da chi, ipocritamente,
parteciperà alla manifestazione al fianco di tanti cittadini. 
Dal PD, che ha apertamente aderito alla manifestazione; eppu-
re è proprio il PD di Zingaretti che ha disposto il commissaria-
mento (non necessario visto il lavoro avviato tra Comune di
Ladispoli ed Acea) dell’operazione. Dalla maggioranza
Leghista; eppure sono stati proprio i parlamentari leghisti del
governo giallo - verde ad aver  osteggiato in commissione
ambiente l’iter della nuova proposta di legge sull’acqua pubbli-
ca, prima firmataria la deputata Federica Daga del Movimento
5 Stelle, che ora sarebbe già in vigore ed avrebbe garantito alla
comunità di Ladispoli di mantenere l’autogestione del servizio
idrico. Un’ ultima importante e doverosa constatazione va fatta
precisando che la manifestazione di domani non è contro il pas-
saggio ad Acea, che di fatto è già stato deciso da tempo. L’acqua
pubblica è un bene prezioso che deve restare pubblico, per que-
sto domani saremo al fianco dei nostri cittadini!

M5S Ladispoli, presenti
alla manifestazione  
contro il commissariamento
per il passaggio ad ACEA
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INAUGURAZIONE
28 Febbraio - ore 17.00

NUOVA

GESTIO
NE

- IMPASTO 48ore
di MATURAZIONE

- CONSEGNE a DOMICILIO
- PIZZA a TAGLIO
- PIZZE TONDE da ASPORTO
- TAVOLA CALDA
- FRIGGITORIA
- POLLI ARROSTO

Piazza ALDO MORO, 6 - CERVETERI



Giovedì mattina alla scuola Corrado
Melone di Ladispoli si è svolto l’even-
to “Caravaggio, il primo rapper della
storia”. Oltre 120 alunni delle classi
2E-2F-2H-3H-2M della scuola secon-
daria hanno seguito per oltre due ore
il dibattito nel piccolo teatro del plesso
di piazza Falcone, potendo anche
ammirare le splendide copie museali
di Caravaggio realizzate dai pittori
Felicia Caggianelli e Sergio
Bonafaccia. A moderare il dibattito il
direttore di Ortica Social, Gianni
Palmieri. Gli organizzatori dell’asso-
ciazione “Sui passi di Caravaggio”
hanno spiegato agli studenti le ragioni
della tesi che contrasta l’ipotesi che il
grande pittore, dopo essere sbarcato
ed imprigionato a Palo, sia potuto arri-
vare a piedi, malato e sotto il solleone
di luglio, fino a Porto Ercole dove poi
avrebbe trovato la morte. Attraverso
la proiezione di video e slide la diret-
trice del periodico Tracciati d’Arte,

Felicia Caggianelli, ha raccontato la
vita e le opere di Caravaggio, appas-
sionando i ragazzi che hanno rivolto
numerose domande ai relatori. Il pit-
tore Sergio Bonafaccia ha svelato alcu-
ni aneddoti su Michelangelo Merisi,
illustrando anche la tecnica e le diffi-
coltà nel riprodurre copie perfette dei
quadri dell’artista lombardo. Nel
corso del dibattito è stato svelato
anche il significato del titolo dell’even-
to con il racconto di un episodio molto
turbolento che accadde a Caravaggio.
A portare il saluto dell’amministrazio-
ne di Ladispoli è stato l’assessore al

turismo, Marco Milani, che ha antici-
pato i prossimi progetti del Comune
per affiancare le iniziative dell’asso-
ciazione “Sui passi di Caravaggio”, tra
cui l’installazione di alcuni pannelli
sul lungomare Marina di Palo e l’isti-
tuzione di un concorso di pittura con
annesso festival. Il co+nsigliere comu-
nale Giovanni Ardita ha ringraziato i
promotori di questo progetto per il
grande impegno profuso nell’accosta-
re il nome di Caravaggio a quello di
Ladispoli, mentre il delegato all’arte,
Andrea Cerqua, prendendo spunto
dalla tesi che vorrebbe per forza il

grande pittore morto a Porto Ercole,
ha invitato gli alunni a ragionare sem-
pre con la propria testa, senza mai
dare alcuna verità per scontata. Gli
organizzatori dell’evento hanno dato
appuntamento alla fine di marzo
quando nella sala esposizioni
dell’Hotel Villa Margherita di
Ladispoli sarà inaugurata la mostra
permanente di Caravaggio con nuove
opere realizzate dai pittori Felicia
Caggianelli, Sergio Bonafaccia e
Stefano Martini.  A fare gli onori di
casa è stato il dirigente scolastico
Riccardo Agresti.

Referendum, 
voto domiciliare 
e voto assistito
L’ Amministrazione comunale
rende noto che in occasione
del Referendum
Costituzionale del prossimo
29 marzo  gli elettori affetti
da infermità che ne rendano
impossibile l’ allontanamento
da casa possono avvalersi
del voto domiciliare. Per
poter accedere al voto domi-
ciliare la domanda correda-
ta dal certificato medico
della Asl e copia e da
copia della tessera elettorale
deve pervenire al Comune
entro  lunedì  9 marzo. Gli
elettori affetti da grave infer-
mità fisica che hanno biso-
gno di assistenza di un altro
elettore per esprimere il voto
possono chiedere al comune
di provvedere all’ annota-
zione permanente del diritto
al voto assistito mediante
apposizione di un timbro
sulla tessera elettorale pre-
sentando documentazione
sanitaria rilasciata dalla Asl
che certifica l’ impossibilità di
esercitare autonomamente il
diritto di voto, unitamente
alla tessera elettorale in ori-
ginale e a un documento di
identità valido. Per gli elettori
non vedenti è sufficiente esi-
bire oltre la tessera elettorale
in originale e a un documen-
to di identità valido, il verba-
le della Commissione
Sanitaria Unica per l’ accer-
tamento delle condizioni visi-
ve. Per ulteriori informazioni
si consiglio di rivolgersi agli
uffici comunali.

Trani: “Grando pensa 
al cemento e il ponte 
sul Vaccina resta chiuso”
Post del consigliere di mino-
ranza Eugenio Trani che sot-
tolinea come il ponte sul
fosso Vaccina sia ancora
chiuso nonostante il termine
dei lavori fissato a fine
dicembre 2019. “Mentre i
cittadini di Ladispoli fanno lo
slalom quotidiano tra buche,
marciapiedi dissestati e stra-
de colabrodo, c’ è una cosa
da segnalare al Grando sin-
daco. Il ponte pedonale sul
vaccina è ancora chiuso al
passeggio. Inizio dei lavori
21 ottobre, fine dei lavori 6
dicembre 2019. Questa è
un’ ulteriore dimostrazione
dell’ incapacità gestionale
di una giunta attenta solo
all’ edificazione e poco
attenta ai bisogni della città.

in Breve

Una città in espansione, con un solo ufficio
postale a “tempo pieno” in grado di servire gli
utenti che spesso si ritrovano a dover attendere
anche ore prima di poter espletare le loro prati-
che. E allora perché non far sì che anche l’ufficio
postale di via Regina Margherita resti aperto
durante le ore pomeridiane? L’iniziativa arriva
dal circolo G. Prato di Fratelli D’Italia di
Ladispoli. Dal 2013 a supporto dell’ormai fre-
quentatissimo ufficio di via Caltagirone si è
aggiunto, ma solo nelle ore mattutine, quello di
via Regina Margherita. Una sede, quella posta
nel centro città, utile in particolar modo agli abi-
tanti del centro, anziani compresi. E così, a sup-
porto degli utenti, che potrebbero veder dimez-

zata la coda all’interno dell’ufficio postale,
Fratelli d’Italia, ha avviato una petizione popola-
re per la raccolta delle firme. «Chiediamo - ha
spiegato Francesco Prato del circolo FdI ladispo-
lano - di incrementare l’orario di apertura della
sede di via R. Margherita. Visto l’ottimo servizio
offerto e la popolazione in crescita, avere un
secondo ufficio postale aperto durante le ore
pomeridiane non sarebbe affatto una cattiva
idea». Per firmare la petizione, che una volta
raggiunte le firme necessarie, sarà consegnata al
palazzetto comunale e una copia all’ufficio
postale, ci si potrà recare nei pressi del Blues Bar
di Ladispoli, in piazza Marescotti, dalle 17 alle
18.30 circa.

Iniziativa di FdI: una petizione per chiedere l’apertura 
pomeridiana dell’ufficio postale di via Regina Margherita
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Evento d’Arte: pittori e giornalisti hanno incontrato 120 alunni di alcune classi della Melone

‘Caravaggio, il primo rapper della storia’
Ai ragazzi sono stati illustrati diversi momenti della vita del Merisi 
e svelato un inedito profilo dell’artista, icona del nostro Barocco
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Sono 141, tra medici e parame-
dici, i dipendenti dell’ospedale
‘G.B. Grassi’ di Lido di Ostia
denunciati all’Autorità
Giudiziaria dai Finanzieri del
Comando Provinciale di Roma
per aver permesso ad amici e
parenti di eseguire accerta-
menti diagnostici completa-
mente gratuiti senza seguire le
ordinarie liste di attesa.
L’indagine delle Fiamme
Gialle del 6° Nucleo Operativo
Metropolitano di Roma, diret-
ta e coordinata dalla Procura
della Repubblica capitolina, è
iniziata nel novembre 2017 da
una denuncia presentata nei
confronti di un’infermiera del
reparto di chirurgia, estenden-
dosi a macchia d’olio in tutto
l’ospedale.
I militari hanno proceduto ad
un meticoloso esame dei tabu-
lati relativi alle prestazioni
erogate e all’assunzione di
testimonianze, individuando
artefici e beneficiari della truf-
fa che, oltre a danneggiare il
Servizio Sanitario Nazionale,
ha leso i diritti degli altri uten-
ti i quali, prenotandosi regolar-

mente al Cup, dovevano atten-
dere il proprio turno prima di
sottoporsi a un esame diagno-
stico. La pratica fraudolenta
era piuttosto semplice quanto
diffusa: la persona bisognosa
di una prestazione si rivolgeva
a uno dei sanitari compiacenti
che, grazie alla password per-
sonale per l’accesso al sistema
informativo dell’ospedale,

avanzava richiesta all’articola-
zione competente. Eseguito
l’esame diagnostico ovvero
l’analisi chimico-clinica, gli
stessi sanitari venivano in pos-
sesso del referto, che provve-
devano a consegnare al benefi-
ciario, evitando così il paga-
mento del ticket alla Regione
Lazio. A usufruire della corsia
preferenziale 523 tra parenti e

amici dei medici ed infermieri,
questi ultimi a loro volta bene-
ficiari dell’illecito sistema.
Oltre a dover rispondere
all’Autorità Giudiziaria ordi-
naria del reato di truffa aggra-
vata ai danni del Servizio
Sanitario Nazionale, gli inda-
gati dovranno vedersela con la
Corte dei Conti per il danno
cagionato all’Erario.

Dal Grassi di Ostia “tarocco” al Servizio sanitario nazionale, indagati 141 tra medici e paramedici

La maxitruffa dell’ospedale “generoso”
Nella struttura del litorale romano analisi e accertamenti gratis per amici e parenti

“È un momento storico per Isola Sacra. Finalmente, dopo anni di
attesa, la Regione Lazio ha dato parere positivo alla rimozione
del vincolo idrogeologico R4 da gran parte della località, con
esclusione dell’area golenale del Fiume Tevere e di alcuni lotti,
come illustrato nello studio commissionato e approvato dal
Comune” - così su Facebook il sindaco di Fiumicino Esterino
Montino che sottolinea: “E’ un
risultato eccezionale della
nostra Amministrazione che
arriva dopo il completamento
da parte della Regione dei lavo-
ri dell’argine posto a protezio-
ne dell’abitato di Isola Sacra,
collaudato il maggio scorso,
che ha permesso la proposta di
revisione del Decreto
dell’Autorità di Bacino
Distrettuale dell’Appennino
Centrale 32/2015”. Per
Montino “determinante” è
stato lo studio idrogeologico e
idraulico commissionato e
approvato dalla nostra ammini-
strazione che è poi stato inviato alla Regione a luglio scorso.
Grazie a quello studio è stato possibile proporre la revisionare il
Decreto dell’Autorità di Bacino Distrettuale dell’Appennino
Centrale 58/2016”. “I lavori sull’argine e lo studio approvato dal
Comune di Fiumicino su questa porzione di territorio hanno
permesso di proporre la modifica di classificazione del vincolo
su Isola Sacra da “Rischio potenziale di alluvione (R4)” a
“Rischio residuo” - spiega il sindaco sottolineando che “tutto
questo adesso apre una nuova prospettiva per Isola Sacra, per i
suoi residenti e per tutti coloro che possiedono terreni in questa
parte del territorio. Perché, ridimensionando drasticamente il
vincolo R4, i terreni da inedificabili tornano a essere edificabili,
alcuni senza nessuna prescrizione, altri con alcune prescrizioni
minime. È particolarmente significativo che questo accada pro-
prio nell’anno in cui si celebra il centenario della Bonifica di
Isola Sacra, che diede l’avvio allo sviluppo di quest’area e ai
primi lotti edificabili. Un regalo a tutta la comunità in un
momento speciale. Ora l’ultima parola spetta all’Autorità di
Bacino Distrettuale dell’Appennino Centrale che deve dare il via
libera alla rimozione definitiva del vincolo. Incontreremo
l’Autorità di Bacino mercoledì prossimo, insieme alla Regione
per definire gli ultimi passaggi” - conclude il sindaco di
Fiumicino.

Nella foto, il sindaco Montino

Sindaco Montino: “E’
un momento storico 
per l’Isola Sacra”

Civita Castellana, zona artigianale e pro-
mozione della città, al centro del confron-
to che la segretaria della CNA di Viterbo
e Civitavecchia, Luigia Melaragni e il
presidente della CNA locale e Gianni
Formichetti hanno avuto con il sindaco
Franco Caprioli per iniziare un dialogo e
gettare le basi di una futura collaborazio-
ne sui temi di interesse del mondo delle
imprese.
Il confronto si è svolto in Comune, dove
Caprioli, Melaragni e Formichetti hanno
affrontato le problematiche che toccano
da vicino l’artigianato. “In particolare -
dicono Melaragni e Formichetti - è stata

posta all’attenzione del sindaco l’annosa
questione dello stato di degrado in cui
versano la zona artigianale e quella indu-
striale. Abbiamo quindi avanzato una
serie di proposte sulle quali, come CNA,

potremmo collaborare”. Tra queste, la
promozione del bando sulle reti d’impre-
sa di prossima pubblicazione da parte
della Regione Lazio. “Ma anche alcune
iniziative di promozione e valorizzazio-
ne di Civita Castellana in quanto città di
antica tradizione ceramica. Il sindaco
Caprioli si è mostrato molto disponibile e
ovviamente ci siamo dati appuntamento
per un successivo incontro - concludono
- in cui avremo modo di approfondire
ulteriormente i temi accennati. Intanto
cogliamo l’occasione per ringraziamo il
sindaco della disponibilità fin qui
mostrata”.

“Confronto e collaborazione su zona artigianale e valorizzazione della città di antica tradizione ceramica”

Civita Castellana, la CNA incontra il sindaco Caprioli

Presentato ieri mattina, presso l’aula
Magna della Asl di Rieti, davanti ad
oltre 200 studenti provenienti dal
Liceo Classico Jucci, Liceo Classico
M.T. Varrone, Istituto Geometri U.
Ciancarelli, Liceo Artistico A.
Calcagnadoro e Istituzione Formativa
Rieti, il Percorso integrato di orienta-
mento e promozione della salute isti-
tuito dalla Direzione Aziendale della
Asl di Rieti, in collaborazione con il
Liceo Scienficio Jucci. L’innovativo
progetto permetterà ai ragazzi di
approfondite alcune importanti tema-
tiche, con un approccio formativo e
pratico, per promuovere e consolida-
re una cultura della comunicazione,
chiave d’accesso per qualsiasi relazio-
ne interpersonale e lo sviluppo di

un’intelligenza emotiva. Molteplici le
attività che verranno svolte nei singo-
li Istituti scolastici e nelle Sedi della
Asl di Rieti, ospedaliere e territoriali.
Oltre alla presenza di uno sportello
d'ascolto gestito da operatori sanitari
della Asl di Rieti, verranno attivati
interventi di supporto rivolti a geni-
tori e docenti in relazione ad eventua-
li aspetti problematici della loro atti-
vità educativa, progetti specifici di
promozione della salute su accoglien-
za classi prime, educazione alla ses-
sualità, dipendenza ed abuso di
sostanze, comportamento alimentare
e suoi disturbi, bullismo, educazione
alla legalità e attività aggreganti, ludi-
co-ricreative e culturali. L’evento, dal
titolo “L’uomo come un fine, mai

come un mezzo” è parte integrante di
un lungo e articolato processo di
orientamento e promozione della
salute a scuola voluto dalla Direzione
Aziendale della Asl di Rieti nell'ambi-
to delle attività CIC (Centro
Informazione e Consulenza): attività
coordinate dal sociologo Massimo De
Angelis dell’Unità Dipendenze e
Patologie D’Abuso della Asl di Rieti,
in collaborazione con la docente
Stefania Biscetti, referente per l’edu-
cazione alla salute del Liceo
Scientifico Jucci. “Sostenere stili di
vita favorevoli alla salute, in un’ottica
di prevenzione di fattori di rischio,
chiama in causa una molteplicità di
attori e di Istituzioni e tra questi la
Scuola è certamente fondamentale -

ha tenuto a precisare il Direttore
Generale della Asl di Rieti Marinella
D’Innocenzo. La Scuola è un luogo
privilegiato per la promozione della
salute nella popolazione giovanile e
per la nostra Azienda è fondamentale
dialogare e confrontarci con essa, uti-
lizzando tutti gli strumenti a nostra

disposizione. Il Percorso presentato
questa mattina è uno di questi, poiché
è in grado di sviluppare e incentivare
nei giovani, competenze psicosociali
di base, che costituiscono alcuni tra i
più importanti fattori di protezione
per comportamenti a rischio e per lo
sviluppo di condizioni di disagio o
devianza”. “L’obiettivo del percorso -
ha spiegato la referente per l’educa-
zione alla salute del Liceo Scientifico
Jucci Stefania Santarelli - è quello di
promuovere insieme, la cultura del
benessere che orienti i giovani alla
cura di sé, avvicinandoli alle temati-
che sulla salute grazie ad incontri
costanti e strutturati con le figure pro-
fessionali presenti presso la Asl di
Rieti”.

Salute giovanile: a Rieti presentato il percorso integrato di orientamento



“In merito ai dati evidenziati sui quotidia-
ni in merito alla esponenziale crescita
della evasione del contributo di soggiorno
nel settore ricettivo dobbiamo segnalare
che Fdi in questi anni ha presentato in
Campidoglio diverse proposte che limite-
rebbero fortemente il fenomeno consen-
tendo a Roma Capitale di recuperare alcu-
ne decine di milioni di euro. Tra le tre deli-
bere in materia che abbiamo presentato
una in particolare prevede che Roma
Capitale stipuli una convenzione per dota-
re di Pos le strutture alberghiere ed extra
alberghiere in modo da avere il flusso del
contributo in modo certo e diretto. Questa

proposta rilanciata ieri dal nostro candida-
to alle suppletive Maurizio Leo insieme a
Giorgia Meloni, è tecnicamente realizzabi-
le e l’investimento che comporterebbe
sarebbe ampiamente ripagato in poco
tempo dalle entrare, facciamo quindi
appello alla Raggi e all’Assessore Cafarotti
affinché la nostra delibera, alla quale
hanno dato parere negativo assurdamente
in commissione, venga approvata al
primo consiglio utile” - è quanto dichiara-
no in una nota congiunta gli esponenti di
Fdi, Andrea De Priamo capogruppo in
Campidoglio e Lavinia Mennuni consi-
gliere comunale.

Zaghis (Ama): “Sale a 69
i cassonetti incendiati 
da inizio di quest’anno”

Raggi: “Sempre più cittadini e turisti utilizzano la metropolitana
di Roma passando direttamente ai tornelli con la carta di credito”
Superato la quota di 2 milioni di viaggi con il sistema tap&go per l’acquisto dei biglietti Atac
“Sempre più cittadini e turisti
utilizzano la metropolitana di
Roma passando direttamente
ai tornelli con la carta di credi-
to.Abbiamo infatti superato la
quota di 2 milioni di viaggi
con il sistema tap&go per l’ac-
quisto dei biglietti Atac, lan-
ciato con l’azienda di traspor-
to pubblico e Mastercard”. Lo
annuncia su Fb la sindaca di
Roma Virginia Raggi. “I
numeri certificano un gran-
dissimo successo: siamo arri-
vati infatti a 1,7 milioni di
“tap” ai tornelli. Parliamo
quindi di oltre 2 milioni di
viaggi complessivi, se si tiene
conto che un biglietto può
essere utilizzato anche per
prendere il bus o il tram”,
spiega Raggi. “Oggi i Bit
acquistati mediante tap&go
sono circa il 10% del totale dei
biglietti timbrati in metropoli-
tana. Sono numeri importanti
che aumenteranno nei prossi-
mi mesi perché questo siste-
ma, presente anche nelle sta-
zioni ferroviarie delle linee
gestite da Atac, piace agli
utenti ed è facile e intuitivo.

Basta avvicinare la carta di
credito o di debito al lettore
ottico posto sul tornello e que-
sto si apre – sottolinea -. Un
gesto semplice che evita file
agli sportelli o alle edicole per

acquistare il biglietto e che fa
bene anche all’ambiente. Si
evita infatti di usare il titolo di
viaggio cartaceo. Roma è
l’unica città in Italia ad offrire
questo sistema su tutti i tor-

nelli delle stazioni metro: un
altro traguardo importante
ottenuto combinando innova-
zione e sostenibilità, a soste-
gno del trasporto pubblico”,
conclude.

“Con i 3 cassonetti incendiati la
notte scorsa in via della Pineta
ad Ostia, sale a 69 il numero dei
contenitori dati alle fiamme da
inizio anno. Si tratta di atti cri-
minosi che, oltre a rappresenta-
re un rischio per i cittadini,
comportano un aggravio non indifferente che ricade sull’intera
collettività. Ringrazio i Vigili del Fuoco per il loro intervento e le
Forze dell’Ordine per la loro azione di contrasto del fenomeno.
Invito i cittadini a segnalare e a denunciare, quando possibile,
alle Autorità competenti evidenze utili a prevenire questi atti
vandalici che rendono più complicato erogare i servizi di raccol-
ta dei rifiuti nelle aree colpite e creano un grave danno al deco-
ro cittadino” - lo dichiara Stefano Zaghis, Amministratore Unico
di Ama S.p.A. Sebbene i rifiuti combusti impongano procedure
di rimozione particolari e laboriose, da inizio anno le squadre di
tecnici e operatori, che operano senza soluzione di continuità,
hanno già provveduto a ripulire e rendere nuovamente fruibili
il 75% delle postazioni di conferimento dei rifiuti coinvolti negli
incendi sostituendo 55 dei 69 contenitori incendiati.

FdI: “La sindaca Raggi sostenga le tre 
delibere sull’evasione della tassa di soggiorno”

Nel corso di un predispo-
sto servizio di controllo
del territorio, la scorsa
notte, i Carabinieri della
Stazione Roma Piazza
Bologna hanno arrestato
un 25enne di Fiumicino,
per tentato furto aggra-
vato e possesso ingiustifi-
cato di chiavi alterate e
grimaldelli. L’uomo, già
noto alle Forze dell’Ordine, è stato notato
mentre armeggiava su uno sportello di
una Nissan parcheggiata in via Matilde di
Canossa, da una pattuglia di Carabinieri

che transitava in quel
momento. I militari
hanno arrestato la marcia
e sono intervenuti tempe-
stivamente bloccando il
ladro. La perquisizione
sul posto, ha permesso ai
Carabinieri di rinvenire e
sequestrare uno scalda
collo e uno zuccotto,
indossati dal 25enne per

celare il volto, una cesoia e un coltello a
roncola. L’arrestato è stato accompagnato
in caserma in attesa di essere sottoposto al
rito direttissimo.

Nomentano, ruba in un’auto 
in sosta, sorpreso da Carabinieri
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Zingaretti: “Bisogna scommettere sulle nuove forze per dar loro maggiori opportunità”

“GenerAzioni: la Regione Lazio per i giovani”
L’obiettivo è quello di renderli protagonisti dello sviluppo economico, 
culturale, sociale, turistico e sportivo del territorio e della comunità

Nuovi appuntamenti domenicali con #VIA-
LIBERA, il circuito ciclo-pedonale di 15 chilo-
metri che, dalle 10 alle 18 (fino alle 19 nel
periodo estivo), sarà dedicato a pedoni e
ciclisti. Con una Memoria di Giunta, Roma
Capitale ha predisposto - per il 2020 - le
seguenti date: 23 febbraio; 22 marzo; 10 mag-
gio; 13 settembre; 18 ottobre; 15 novembre,
riservando per il 18 luglio p.v. un percorso di
8 chilometri.  La rete ciclopedonale, off-limits
per auto e scooter, attraverserà tutta la città.
Tra le strade interessate dal percorso via Cola

di Rienzo, via Tiburtina (San Lorenzo), via
dei Fori Imperiali e largo Corrado Ricci. 
Il progetto è promosso da Roma Capitale,
coordinato dall’Assessorato alla Città in
Movimento con gli Assessorati Sport,
Politiche Giovanili e Grandi Eventi, Crescita
Culturale, Sostenibilità ambientale, Sviluppo
economico, Turismo e Lavoro, Persona,
Scuola e Comunità solidale, con la collabora-
zione dei Municipi e della Polizia Locale,
curato da Roma Servizi per la Mobilità e
Zètema.

#Vialibera: ecco i nuovi appuntamenti con
la rete ciclopedonale che attraversa la città

Prenderà il via questa mattina a Roma
“Ascolto attivo”, centro dedicato alla tutela
delle donne vittime di abusi e a coloro che
hanno subito attacchi dovuti ai fenomeni del
bullismo e del cyberbullismo e a chi è ludo-
patico e tossicodipendente, offrendo loro un
aiuto sia dal punto di vista legale sia da quel-
lo psicologico. A fondare il centro, che sarà

inaugurato proprio oggi alle 16 in via
Riccardo Marbelli e che sarà operativo ogni
pomeriggio dalle 16 alle 19, la psicologa
Annalisa Foti con Ilaria Magnanti (criminolo-
ga), Armida Decina, Claudia Ceteroni e
Emanuela Micillo (avvocate), che intendono
avere fede “nel coraggio di chi non si arrende
a rimanere vittima”.

Ai nastri di partenza il centro “Ascolto attivo”,
per tutte le vittime di violenza e di dipendenze 

La regione Lazio continua a
scommettere sui giovani per
dar loro maggiori opportunità,
servizi e spazi, obiettivo ren-
derli protagonisti dello svilup-
po economico, culturale, socia-
le, turistico e sportivo del terri-
torio e delle comunità. E ieri
mattina a Roma, allo Spazio
Rossellini di Roma è stato il

presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti, a presentare
“GenerAzioni: la Regione Lazio
per i giovani”, e all’evento
hanno partecipato Chiara
Pellacani, campionessa di tuffi
di Roma, Giovanni Pini, cesti-
sta della Virtus Roma, ed
Eugenio Campagna, concorren-
te di XFactor. “In questa regio-

ne per voi ci sono delle oppor-
tunità da cogliere ed esperienze
da fare” - ha detto Zingaretti ai
ragazzi sottolineando loro di
esser preoccupato per quanto
sta accadendo ed è accaduto nel
nostro Paese negli ultimi anni.
Il governatore ha fatto riferi-
mento alla piaga dei giovani
che lasciano l’Italia per trovare

lavoro all’estero e di chi “si
mette in panchina senza nean-
che cercar più lavoro”.
“Bisogna creare lavoro e il
primo investimento - ha sottoli-
neato - deve essere sulla scuola
e sulle università. E Vitamina G
nasce con questo obiettivo”.
Scendendo nel dettaglio si trat-
ta di un pacchetto di iniziative

finanziate per quasi 8 milioni di
euro dal 2018 a oggi, a cui si
aggiungono quest’anno circa 2
milioni di nuovi investimenti.
Tra le novità delle azioni dedi-
cate ai giovani: il bando
“Vitamina G” riservato ai pro-
getti ideati e realizzati dagli
under 35, il potenziamento di
“LAZIOSound” a sostegno

degli artisti emergenti ed esor-
dienti, gli eventi della primave-
ra 2020 di “Lazio youth card” e
l’inaugurazione del primo
ostello di “Itinerario Giovani”,
il bando rivolto agli enti locali
per trasformare spazi pubblici
inutilizzati in luoghi di incon-
tro e scambio gestiti dai giovani
per i giovani.



Un 38enne del Lodigiano è risul-
tato positivo al test del coronavi-
rus ed è stato ricoverato in condi-
zioni definite gravi nella Terapia
intensiva dell’ospedale di
Codogno. Insieme a lui altre 5
persone sono risultate positive al
virus. L’uomo non è stato in Asia
ma ha cenato a inizio febbraio con
un amico rientrato dalla Cina, il
quale è ora in isolamento all’ospe-
dale Sacco di Milano. Oltre 250
persone entrate in contatto con il
38enne e gli altri contagiati sono
invece state poste in quarantena.
Insieme al 38enne altre due per-
sone avrebbero contratto il coro-
navirus in Lombardia: si tratta
della moglie e di una terza perso-
na che si è presentata spontanea-
mente in un ospedale con sintomi
di polmonite e che avrebbe avuto
dei contatti con il 38/enne.
L’uomo, che è il primo ad essere
risultato contagiato dal virus, è
ora in prognosi riservata, con
insufficienza respiratoria e le sue
condizioni sono ritenute molto
gravi. Secondo quanto si appren-
de, l’uomo sarebbe andato a cena
con un amico che tornava dalla
Cina.  “Abbiamo già ricostruito

sia i contatti dei medici, degli
infermieri, dei familiari più stretti
a cui abbiamo già fatto i tamponi.
Sono già stati messi tutti in isola-
mento o chiamati a stare in isola-
mento al loro domicilio. La
moglie, i genitori” - così ha spie-
gato l’assessore al Welfare della
Lombardia Giulio Gallera a
RaiNews parlando dell’uomo

positivo al Coronavirus ricovera-
to a Codogno, nel lodigiano. “La
macchina quindi si è mossa con
rapidità” - ha aggiunto l’assesso-
re. “Sono in corso le controanalisi
a cura dell’Istituto Superiore di
Sanità” - ha detto l’assessore al
Welfare della Regione Giulio
Gallera aggiungendo che l’italia-
no “è ricoverato in terapia intensi-

va all’ospedale di Codogno i cui
accessi al Pronto Soccorso e le cui
attività programmate, a livello
cautelativo, sono attualmente
interrotti”. “Le persone che sono
state a contatto con il paziente -
ha aggiunto l’assessore - sono in
fase di individuazione e sottopo-
ste a controlli specifici e alle misu-
re necessarie”. 

Sconnessi day,
una giornata
senza Internet
Una giornata intera senza
Internet. Un modo per sensibi-
lizzare a un corretto uso della
tecnologia. E per certi versi
anche una sfida nel tempo del-
l’iperconnessione. Oggi, 22 feb-
braio si celebra lo Sconnessi
Day, una giornata dedicata pro-
prio alla necessità di staccare la
testa dal web e in qualche modo
evitare dipendenze dalla tecno-
logia, come la nomofobia, il
timore incontrollato di rimane-
re sconnessi dalla rete che per
molti equivale a essere tagliati
fuori dal mondo. Nextdoor per
l’occasione ha lanciato una call
to action a tutti quartieri
d’Italia. L’obiettivo è quello di
ricordare la data con un po’ di
anticipo per permettere a più
persone possibili di organizzare
per la giornata un incontro spe-
ciale tra vicini, rigorosamente
senza cellulari. I membri di vari

quartieri hanno risposto positi-
vamente alla call to action e
hanno iniziato ad organizzare
iniziative come aperitivi, attivi-
tà da fare insieme e caffè per
potersi incontrare offline in ben
12 città italiane diverse tra cui
Milano, Monza, Salerno,
Bologna, Parma, Roma,
Legnano, Rivalta di Torino, Bari
e Firenze. “Incontrarsi nella vita
di tutti i giorni è il primo passo
per conoscersi tra vicini e per
costruire una community di
quartiere sempre più forte e
coesa - afferma Amedeo
Galano, head of Community di
Nextdoor per l’Italia -
Soprattutto in occasione di
‘Sconnessi Day’ abbiamo volu-
to invitare i vicini del Belpaese
a riunirsi per una giornata
senza connessione. Perché
anche se Internet non c’è il
quartiere è la vera rete”.

Di Maio: “Tregua debole in Libia,
missione Ue serve per fermare armi”
“E’ chiaro ed evidente che la tregua è debole” in
Libia e “noi vogliamo arrivare a un cessate il fuoco
duraturo”, per cui è necessario “bloccare l’ingres-
so di armi via aerea, via mare e via terra” in Libia
e con questo obiettivo lunedì scorso l’Ue ha
approvato la nuova missione aeronavale che “ha
al centro il rispetto dell’embargo Onu sulle armi”:
così il ministro degli Esteri Luigi Di Maio ha rispo-
sto al question time in Senato sulla nuova missio-
ne europea che andrà a sostituire la missione
Sophia. Di Maio ha sottolineato che lunedì scorso
i ministri Ue hanno convenuto sul fatto che la
“Sophia non poteva soddisfare le esigenze di una
missione che deve bloccare l’ingresso di armi in
Libia”. Perchè “per fermare anche ulteriori poten-
ziali partenze di migranti e la proliferazione del

terrorismo in Libia, dobbiamo arrivare a un cessa-
te il fuoco, e per arrivare un cessate il fuoco, occor-
re bloccare l’ingresso di armi via aerea, via mare e

via terra”. “Per farlo - ha proseguito il ministro -
abbiamo creato una nuova missione, con il man-
dato esclusivo che va nella direzione di bloccare
l’ingresso di armi, con sorveglianza aerea, navale,
ma, se le parti libiche saranno d’accordo, anche ai
confini terrestri; di continuare a formare la
Guardia costiera libica; e di portare avanti anche
gli obiettivi di contrasto agli scafisti”. Riguardo
alla possibilità di un comando italiano della
nuova missione, Di Maio ha risposto: “Faremo
notare che il quartier generale e il comando della
missione Sophia sono in Italia e non è un caso,
credo, che la fase istruttoria-tecnica per la nuova
missione sia stata affidata all’ex comando di
Sophia. Si continua a riconoscere l’importanza
dell’Italia nel guidare queste missioni”.

C’è anche l’amministratore delegato di
Rfi Maurizio Gentile tra i nuovi indagati
della Procura di Lodi per l’incidente del
Frecciarossa 1000 che il 6 febbraio scorso
è deragliato a Ospedaletto Lodigiano
provocando la morte di due macchinisti.
I nuovi indagati avranno la possibilità di
partecipare ai prossimi accertamenti irri-
petibili che sono previsti per il fine setti-
mana. Le indagini tengono conto anche
degli organigrammi funzionali delle due
società coinvolte, Rfi e Alstom
Ferroviaria. “Nell’ambito dell’inchiesta
abbiamo altri 12 indagati” - lo ha detto
stasera il procuratore della Repubblica di
Lodi in riferimento all’incidente del

Frecciarossa 1000 che il 6 febbraio scorso
è deragliato a Ospedaletto Lodigiano
provocando la morte di due macchinisti.
Il numero degli indagati sale così a 18

dopo i 5 addetti alla manutenzione di Rfi,
l’ad di Alstom Ferroviaria Michele Viale e
l’azienda Rfi per l’ipotesi di responsabili-
tà amministrativa. “Gli indagati sono in
parte dipendenti della società che gestisce
la rete ferroviaria e in parte di quella che
risulta aver prodotto il pezzo risultato,
all’apparenza, difettoso” - ha spiegato il
procuratore della Repubblica Domenico
Chiaro. E’ ora iscritta nel registro degli
indagati anche l’azienda Alstom e non
solo l’ad, ovvero la società che ha prodot-
to l’attuatore numero 5, quello avrebbe
fatto deragliare il convoglio. A oggi, quin-
di, per il deragliamento del treno risulta-
no indagate 18 persone e 2 società.

Freccia rossa deragliato, ancora indagati
Avviso di garanzia anche per l’Ad di Rfi
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Corona Virus in Lombardia:
sei contagiati e 250 persone
in quarantena sotto osservazione 

Finale del “Gran premio
di matematica”,
sfida per 600 ragazzi
Sono più di 600 gli studenti che si
contenderanno la vittoria della
19esima edizione del “Gran pre-
mio di matematica applicata”. I
ragazzi delle scuole superiori che
hanno superato la prima prova del
concorso educativo parteciperan-
no alla finalissima, in programma
domani nelle sedi dell’università
Cattolica a Roma e Milano. Il Gran
premio, realizzato dal forum Ania-
Consumatori in collaborazione
con la facoltà di Scienze bancarie,
finanziarie e assicurative dell’uni-
versità Cattolica, “è una competi-
zione rivolta agli studenti degli
ultimi due anni delle superiori che
ha l’obiettivo di valorizzare le
competenze logico-matematiche
dei ragazzi, incentivando l’adozio-
ne di un atteggiamento razionale e
basato sul problem solving fonda-
mentale per la loro formazione e la
loro maturazione verso una vita da
adulti consapevoli”. L’iniziativa ha
ricevuto il patrocinio del Consiglio
nazionale degli attuari e della
Regione Lombardia “e riscuote
ogni anno un grande successo. In
questa edizione sono stati coinvol-
ti oltre 8mila studenti provenienti

da 139 scuole superiori di tutta
Italia. I finalisti, selezionati dopo la
prova del 16 gennaio nell’istituto
di appartenenza, troveranno ora
ad attenderli quiz e problemi di
logica, quesiti a risposta chiusa e
aperta che metteranno a dura
prova la loro capacità di applicare
modelli matematici astratti alla
vita reale”. Una giuria di esperti
poi “analizzerà gli elaborati degli
studenti e selezionerà i vincitori
del concorso, che saranno premiati
assieme ai loro insegnanti nel
corso di una cerimonia di premia-
zione prevista sabato 21 marzo
nella sede della Cattolica a Milano,
alla presenza di rappresentanti del
mondo accademico e delle impre-
se assicuratrici”.
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Nel quarantennale della morte di Pier Paolo
Pasolini, Andrea del Monte -attraente can-
tautore nato a Latina nel 1983. Al suo primo
omonimo Ep hanno collaborato John
Jackson e l’etnomusicologo Ambrogio
Sparagna- aveva pubblicato un intrigante
progetto editoriale: il disco-libro “Caro
poeta, caro amico”,  prospetto musicale e
letterario nato dopo che aveva musicato la
poesia “Supplica a mia madre”, prodotto
dall’etichetta tedesca Sound System
Records, composto da un album di dodici
brani dedicati al poeta friulano, e unito da
un libro di interviste, ricordi, emozioni
(testi composti da scrittori e poeti di varie
generazioni, vale a dire, quelli che hanno
conosciuto Pasolini, più altri spronati dalle
sue opere. E’ stata, in altri termini, una
pianificazione che ha inteso combinare per-
sone teoricamente congiunte dall’eredità
del patrimonio culturale e civile di Pasolini.
Le composizioni musicali per l’omaggio a
Pasolini di Del Monte, sono state realizzate
col supporto di John Jackson, storico col-
laboratore di Bob Dylan). Ora De Monte
manda in libreria per le edizioni romane
Ponte Sisto, il libro-CD “Brigantesse.
Storie d’amore e di fucile” (185 pagine,
libro e CD euro 18,00), un’operazione,
appunto, sulla stessa linea di “Caro poeta,
caro amico”. Inserendo dei cenni storici,
iniziamo col dire che Il brigantaggio fu una
forma di banditismo caratterizzata spesso
da azioni aggressive a scopo di ruberia e
frode, assumendo in altre situazioni anche
pieghe insurrezionaliste a sfondo sociale e
politico. Sebbene l’evento abbia origini per-
dute e riguardi periodi storici e territori
diversi, nella storiografia italiana questo
termine si riferisce abitualmente alle bande
armate presenti nel Mezzogiorno d’Italia tra
la fine del secolo Diciottesimo e il primo
decennio successivo alla proclamazione del
Regno d’Italia nel 1861. Questa attività
assunse connotati politici e anche religiosi
all’inizio del Diciannovesimo secolo, con le
sollevazioni sanfediste antifrancesi, venen-
do severamente dominata all’epoca del
Regno di Napoli e durante l’occupazione
napoleonica, borbonica e risorgimentale,
quando, dopo essersi ulteriormente svilup-
pata, si oppose alle truppe del neonato Stato
italiano. In questa fase storica, sia all’inter-
no che al di fuori di queste bande e mossi
anche da motivazioni di natura sociale e
politica, agivano gruppi di braccianti ed ex
militari borbonici. Questo in sintesi ciò che
ha spinto Del Monte a realizzare un CD che
è il lavoro di riedificazione autentica e
antropologica di un fenomeno non solo
maschile: spesso volontariamente trascu-
rate, qui le storie sono tutte al femminile:
tredici liriche per ogni vicenda di una brig-
antessa cantata: Filomena Pennacchio,
Elisa Garofoli, Dora, Rosa Cedrone,

Elisabetta Di Giuliano detta ‘La Bella Lisa’,
Nicolina Licciardi, Carola, Maria
Giuseppina Oliverio detta ‘Ciccilla’,
Michelina Di Cesare, Nicolina Iaconelli,
Francesca La Gamba, Luisa Spina (anche
qui i testi -che non sono poesie anche se
vengono nominate tali- vengono musicate e
interpretate da Andrea Del Monte con la
produzione di Nick Valente e Guido
Guglielminetti, oltre a vari interventi che
vanno da John Jackson a Roberto Cardinali.
Il disco si apre con un intervento di Sabrina
Ferilli, registrato appositamente per questo
progetto, dedicato alla brigantessa
Francesca Sipicciani “d’indole battagliera,
lottò per la libertà, la giustizia e l’amore”, e
che l’attrice romana ha interpretata per la
fiction su Rai Uno intitolata “Né con te, né

senza di te”). Quel che ci lascia titubanti, è
annoverare per quale ragione lo stimato
cantautore di costruzione country e folk,
abbia prediletto ancora una volta la formula
libro-disco a dispetto della pubblicazione di
un CD singolo privo del sostegno di un vol-
ume niente affatto stimolante (ad esempio
nella sezione ‘Interviste’ ne manca una
indispensabile, quella a Teresa De Sio, brig-
antessa in musica per sovranità); lo segna-
liamo poiché gli avvenimenti riorganizzati
o verosimili delle protagoniste riportate nel
non intrigano affatto il lettore, mentre le
canzoni di Del Monte sorgono impulsive,
eleganti, gradite, riconsegnano, cioè, piena
luce a siffatte donne-coraggio, vissute tra la
campagna e il “profondo” Sud d’Italia, che
imbracciarono il fucile contro l’invasore.
Ed ecco perché ci piace ascoltarle: le ami-
amo poiché col canto affiora quel dramma
umano e familiare dove si ripone la “sana”
rivincita di figure femminili appassionate e

testarde: madri senza più figli, ragazze
orfane, vedove giovanissime che, refrattarie
a qualsiasi ideologia, ribaltano lo stereotipo
di rassegnazione e sudditanza: non solo
alleate del proprio uomo, ma protagoniste
attive della rivolta contadina. Qui la ragione
del perché preferiamo le canzoni al libro:
Del Monte riesce a variare il materiale seg-
reto e d’amore in un’opera contemporanea-
mente vigorosa colla sua chitarra e con note
capienti nel sillabare ritmicamente anche
parole empiriche, mentre il tono della sua
voce che menziona lampi gagliardi alla De
André e Guccini, traspone il senso di
indipendenza bramata in un racconto
sonoro manifesto e tangibile. A tributare i
brani, inalterabili e privi d’ogni sentimen-
talismo, v’è la collaborazione di musicisti
come Nick Valente, Guido Guglielminetti,
Chiara Di Benedetto, Andrea Montecalvo,
John Jackson, Roberto Cardinali e
Alessandro Camerinelli. Dunque, siamo
portati pertanto a confidare (ma potremmo
avere un abbaglio) che se Andrea Del
Monte avesse divulgato solo il CD senza il
libro, avrebbe potuto conseguire migliore
visibilità; una stima, la nostra, che si con-
cretizza nella predilezione di rivolgersi a lui
solo per l’impegno discografico, favorendo
al lettore la valutazione di storie e interviste
del libro.
Del Monte, come le ho già anticipato,
prescelgo intrattenerci sul suo disco
invece che sul libro. Cosa l’ha invogliato
a realizzare un progetto sulle brig-
antesse?
“A me spiace che il libro non l’abbia attrat-
to, ma può capitare. Però non posso conver-
sare sulle canzoni se prima non le dico che
la vita di ogni brigantessa è riferita da scrit-
trici e scrittori, avendo come esempio
nobile 'Le vite immaginarie' di Marcel
Schwob. Tuttavia il mio intento non era
quello di realizzare un disco-libro con sin-
gole attinenze storiche, quanto invece
offrire nuovi spunti di considerazione verso
le brigantesse, femmine per le quali a mio
avviso non si è mai posato il giusto accen-
to. Ho così auspicato parlare di loro, stando
dalla parte dei ‘perdenti’, magari con un
occhio più attento e meno scandalistico.
Perché sono e restano donne. A spingermi
nel progetto è stata la passione che ho nei

riguardi di Eugenio Bennato e anche se lo
considero un prosieguo del precedente ded-
icato a Pasolini, sia nelle intenzioni come
nella sua confezione produttiva, qui vi è una
espansione della linea melodica: riconosco
che ogni canzone anche per me è una inven-
zione e un’agnizione che si muovono celer-
mente lungo il filo di un’emozione e di
un’idea. Come scrivo la musica?
Misurando le parole e intendendone la
musicalità, andandone a specificare il ritor-
nello e, come avrà di certo constatato, in
alcuni casi si tratta di refrain che ho rad-
doppiato e nel farlo ho inteso sottolineare il
carattere di queste brigantesse, le loro
svolte. Lo si nota come gli altri strumenti
accompagnino gli intercalari cantati. E poi a
memoria mia un lavoro analogo non è mai
stato ideato: brigantesse tributate in musica.
Penso sia giunto il momento di onorarle
poiché colla loro ambizione di indipenden-
za, colla loro lotta per l’emancipazione,
abbiano di fatto reso libere le donne di
oggi”.
John Jackson, Guido Guglielminetti
(autore della musica di ‘Un’emozione da
poco’ portata al successo da Anna Oxa,
nonché membro per anni della
Bandaberté), Nick Valente, Roberto
Cardinali… insomma, musicisti unici,
contributi al disco che rendono l’inci-
sione lodevole...
“Si sono tutti appassionati al progetto,
avendo l’intenzione di informarsi sul tema
che andavamo realizzando. Nick e Guido
ne sono rimasti così conquistati da volerlo
produrlo insieme a me nei vari studi di reg-

istrazione utilizzati: l’‘House Digital
Studio’ di Latina; lo ‘Studio Recording’ di
Peveragno e il ‘Cartoon Moon Nashville
Tn’ in America, sempre su produzione esec-
utiva della tedesca ‘Sound System Records
Wetzlar’. Credo sia stata la loro parteci-
pazione a rendermi quieto, ad arrischiare di
più, soprattutto nell’interpretazione, andan-
do ad usare note basse per me inconsuete.
E’ vero come lei rinforza: è un disco di can-
tautorato come forse oggi non si usa fare,
con riferimenti alla canzone d’autore di cui
considero Fabrizio De André un maestro,
anche se i confini della canzone d’autore
indugiano delicati e sono sempre soggetti a
contestazione, a trasformazione”. 
Cosa le preme si colga di questo suo
nuovo CD?
“La trasversalità delle intenzioni di tutti col-
oro che vi hanno aderito senza santificare
nulla. Mi piacerebbe che i giovani si
accostassero a questi pezzi notando come
nella canzone d’autore si possa conferire a
delle vite -volutamente omesse in passato-
una rispettabilità che spetta di diritto. Date
le ultime vicende sociali (e mi riferisco al
movimento ‘Me Too’, movimento femmin-
ista contro le molestie sessuali e la violenza
sulle donne) che si raccogliesse l’attualità
dell’argomento. Di come ancora oggi e in
un certo senso, si possa fare musica di
protesta. Che i sogni di libertà a volte non
restano tali e possono concretizzarsi. E
principalmente capire una volta per tutte
cosa significhi lasciare gli ‘ultimi’ sempre
indietro”.  

Maurizio Gregorini

Esce per le edizioni Ponte Sisto il libro-CD del chitarrista, compositore e cantautore. Vi collaborano
Sabrina Ferilli, John Jackson, storico chitarrista di Bob Dylan e Guido Guglielminetti

Andrea Del Monte canta amori passioni e lotte delle brigantesse. Dai Monti Lepini
alle campagne del profondo Sud, tredici storie di donne poco trattate storicamente

“Penso sia giunto il momento di onorarle poiché
colla loro ambizione di indipendenza,
colla loro lotta per l’emancipazione,

abbiano di fatto reso libere le donne di oggi”



Una serie di risultati più che
positivi per i ragazzi del
“Cerveteri runners” che in que-
sto inizio di stagione hanno
conquistato diversi podi e
migliorato molte prestazioni.
Nelle prime gare di stagione,
presso lo stadio della Farnesina,
in pista a dettar legge nei “500
cadette” sono state Veronica
Lombardi e Giulia Buccella,
rispettivamente seconda e terza
sul podio, battute solo dalla
loro compagna di allenamento

Gloria Kabangu. Nella
“Categoria Ragazzi” c’è da regi-
strare l’ottimo risultato ottenuto
da Andrea Scalella giunto terzo
con il tempo di 1’26”, a seguire
Valerio Cardini, Davide
Marcosano e Valerio Raia. Nei
1000 cadetti è l’acuto di Carlo
Marcosano che merita gli onori
della cronaca, secondo assoluto
e nuovo best time. Mentre nei
500 cadetti sono ottime le prove
di Alessio Pardo e Francesco De
Santis, mentre nei 500 ragazze

da segnalare la bellissima prova
di Sofia Pennica. Esordio con la
maglia dell’ACSI Italia per
Giada Zarlenga che chiude con
un’ottima prestazione la sua
prima gara. Mentre tra i lancia-
tori sono ottime prove nella
categoria Allievi di Mario
Savarese, tra i cadetti di Mattia
Petrucci, Jacopo Lombardo
(entrambi all’esordio) e Marco
Valentini, bravissime anche le
ragazze con i piazzamenti di
Giulia Santelli tra le Juniores e

Margherita Strigati e Martina
Fantini tra le cadette. Podio
anche nei “500 metri esordienti
A” per Tommaso Taliani segui-
to dal bravissimo Alessio
Fantini. 
Nella categoria “60 ragazze”
vince la propia batteria Chiara
Cicchirillo, mentre nei “500
allievi” la vittoria è per Marco
Restuccia che sigla il suo nuovo
personale nella distanza e quel-
la di Francesco Bargiacchi che
vince nella categoria Junior.
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I primi mesi della stagione caratterizzati da record e piazzamenti d’onore

L’atletica cerite fa sognare



Nel vortice del successo ottenuto al 70° Festival di
Sanremo e su tutte le piattaforme digitali, Piero
Pelù torna con il nuovo album di inediti “Pugili
Fragili” (Sony Legacy), arrangiato e prodotto da
Piero Pelù con Luca Chiaravalli, già in distribuzio-
ne, celebra El Diablo e i suoi 40 anni di musica!
“Pugili Fragili” racchiude in sé tutte le anime di
Piero: un percorso artistico e umano che oscilla tra
melodie e atmosfere rock, cantautorato, blues, ma
anche metal, punk, grunge, gospel ed elettronica.
Questa la tracklist di “Pugili Fragili”: “Picnic all’in-
ferno” (particolare duetto con Greta Thunberg),
“Gigante”, “Ferro caldo”, “Pugili fragili”, “Luna
nuda”, “Cuore matto”, “Nata libera”, “Fossi foco”,
“Stereo santo”, “Canicola”. L’album contiene, tra
gli altri, il brano “Gigante”, quinto classificato al 70°

Festival di Sanremo e lo storico brano “Cuore
Matto”, nella travolgente versione proposta dall’ar-
tista sul palco dell’Ariston durante la serata dedica-
ta alle cover. “Gigante”, attualmente disponibile in
digitale, è accompagnato da un video realizzato da
un’idea di Piero Pelù e Marco Pellegrino, diretto da
Marco Pellegrino, e visibile al seguente link:
https://www.youtube.com/watch?v=tvSagoWzr
9g Dopo l’uscita dell’album Pelù sarà impegnato in
un instore tour per incontrare i fan e presentare il
disco nelle principali città italiane. Queste le date: il
23 febbraio a Il Libraccio Libreria di Firenze (via dè
Cerretani 16 - ore 17.00), il 24 febbraio al Semm
Music Store & More di Bologna (via Oberdan, 24F
- ore 18.00), il 25 febbraio alla Discoteca Laziale di
Roma (via Mamiani, 62/A - ore 18.00), il 26 febbra-

io a La Feltrinelli di Napoli (via Santa Caterina a
Chiaia, 23 - Angolo piazza Dei Martiri - ore 18.30),
il 27 febbraio allo Sky Stone & Songs di Lucca
(Piazza Napoleone, 22 - ore 18.30), il 28 febbraio a
La Feltrinelli di Bari (via Melo, 119 - ore 18.30), il 29
febbraio a La Feltrinelli di Torino (piazza CLN, 251
- ore 17.30), l’1 marzo all’Ostello Bello Grande di
Milano (via Roberto Lepetit, 33 - ore 16.30). Da
luglio Pelù tornerà ad esibirsi live nelle principali
città italiane con “Pugili Fragili Live 2020”. Per info
e biglietti: www.friendsandpartners.it. In concomi-
tanza con le date live, Piero Pelù  porterà avanti
dove possibile il suo “Clean Beach Tour”, il proget-
to organizzato con Legambiente, per sottrarre atti-
vamente e concretamente plastiche e microplasti-
che all’ambiente.

In distribuzione il nuovo album-evento di Piero Pelù che celebra i 40 anni di carriera dell’artista

Arrivano i “Pugili Fragili”
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2020 // 120 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Giorgio Diritti 
con Elio Germano , Oliver Ewy e Leonardo Carrozzo 
distribuito da 01 Distribution

VOLEVO NASCONDERMI

Biopic dedicato al pittore emiliano Antonio
Ligabue. Toni, figlio di una emigrante italiana,
respinto in Italia dalla Svizzera dove ha tra-
scorso un'infanzia e un'adolescenza difficili,
vive per anni in una capanna sul fiume senza
mai cedere alla solitudine, al freddo e alla
fame. L'incontro con lo scultore Renato
Marino Mazzacurati è l’occasione per riavvici-
narsi alla pittura, è l'inizio di un riscatto in cui
sente che l'arte è l'unico tramite per costruire la
sua identità, la vera possibilità di farsi ricono-
scere e amare dal mondo...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 //  112 min //  Uscita ITA:   27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Bart Freundlich 
con Julianne Moore , Michelle Williams e Billy Crudup 
distribuito da Lucky Red

DOPO IL MATRIMONIO

Dopo il matrimonio, film diretto da Bart
Freundlich, è il remake dell'omonimo del
2006. Racconta la storia di Isabel (Michelle
Williams), dirigente di un orfanotrofio di
Calcutta, che vola fino a New York per
incontrare Theresa (Julianne Moore), una
plurimilionaria e potenziale benefattrice.
La donna la invita a trattenersi e festeggia-
re insieme le nozze di sua figlia (Abby
Quinn), che si tengono l'indomani. Isabel,
timorosa di perdere il finanziamento, accet-
ta l'invito...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO, THRILLER
Un film di Olivier Masset-Depasse 
distribuito da Teodora Film

DOPPIO SOSPETTO

Doppio sospetto, film diretto da Olivier Masset-
Depasse, è ambientato agli inizi degli anni '70
ed è la storia di due donne, Alice (Veerle
Baetens) e Céline (Anne Coesens), e delle loro
famiglie. Le due donne abitano in due case a
schiera perfettamente identiche e, oltre a essere
vicine di casa, sono molto amiche tra di loro.
Condividono tutto e si raccontano qualsiasi cosa
accada nelle loro vite.Questa profonda amicizia
e questa forte intesa viene meno nel giorno in
cui il figlio di Céline, Maxime (Luan Adam),
muore a causa di incidente...

2019 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi:
DRAMMATICOUn film di Paolo Licata con
Lucia Sardo , Ileana Riganò e Marta Castiglia 
distribuito da Satine Film

PICCIRIDDA - CON I PIEDI NELLA SABBIA

Picciridda - Con i piedi nella sabbia, film
diretto da Paolo Licata, è ambientato nell'iso-
la di Favignana durante gli anni '60 ed è la
storia di Lucia (Marta Castiglia), una bambi-
na di 11 anni. I suoi genitori sono stati costret-
ti a migrare in Francia nella speranza di trova-
re un lavoro, così la piccola è stata lasciata in
custodia alla nonna Maria (Lucia
Sardo).Lucia non può frequentare una parte
della famiglia, quella della prozia, la sorella
di Maria, con la quale la nonna non è in buoni
rapporti...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: ANIMAZIONE, COMME-
DIA, RAGAZZI, FANTASTICO, AVVENTURA, DRAMMATICO
Un film di Dan Scanlon on Tom Holland , Chris Pratt e Octavia
Spencer distribuito da Walt Disney Studios Motion Pictures Italia

ONWARD

Onward - Oltre la Magia, il film d'animazione diret-
to da Dan Scanlon, è ambientato in un immaginario
mondo fantastico, e racconta la storia di due fratelli
elfi adolescenti, Ian e Barley Lightfoot. I due abitano
un universo in cui i draghi sono animali domestici,
gli unicorni vivono liberi, disturbando i quartieri, e in
giro è normale vedere troll, gnomi e altre creature
dell'immaginario fantasy. Affascinati dalla magia,
una volta compiuti entrambi sedici anni ricevono
dalla madre un dono molto particolare, che il padre
morto aveva riservato per loro: un bastone magico.
In allegato...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Marta Bergman 
distribuito da Cineclub Internazionale

SOLA AL MIO MATRIMONIO

Guardando “Sola al mio matrimonio”, si ha a tratti
l’impressione di star guardando un dipinto. Il film,
che trova il suo incipit in un villaggio rom della
Romania, fotografa paesaggi congelati, ricoperti dal
manto bianco e accecante della neve fresca.Quando
la vicenda si sposta in Belgio, invece, i colori diven-
tano muti: abbondano i grigi delle strade, degli abiti,
i toni freddi che predominano in casa di Bruno, come
a voler riflettere la sua personalità anaffettiva
Quest’uso sapiente delle scenografie e dei costumi fa
sì che Pamela, la protagonista in tutto e per tutto del-
l’opera...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: HORROR,
FANTASCIENZA, THRILLERUn film di Leigh Whannell
con Elisabeth Moss , Oliver Jackson-Cohen e Aldis
Hodge distribuito da Universal Pictures

L'UOMO INVISIBILE

L'uomo invisibile, film diretto da Leigh Whannell, è
basato sul personaggio creato dalla penna di H.G. Weels
nel 1881 e divenuto nei primi anni del Novecento uno dei
mostri emblematici del primo filone horror della storia
del cinema. In questa nuova versione, l'uomo invisibile,
che nell'immaginario collettivo è identificato ricoperto di
bene e con scuri occhiali da sole sul volto, è l'antagonista
di un'agghiacciante vicenda.
Il film racconta la storia di Cecilia Kass (Elisabeth Moss),
succube di una relazione malsana e violenta con Adrian
(Oliver Jackson-Cohen), uno scienziato ricco e brillante,
ma manipolatore e folle...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: COMME-
DIA, DRAMMATICOUn film di Mehdi Idir e Grand
Corps Malade con Zita Hanrot , Liam Pierron e
Soufiane Guerrab distribuito da Bim Distribuzione

LA VIE SCOLAIRE

Diretto e sceneggiato da Grand Corps Malade e
Mehdi Idir, L'anno che verrà racconta un anno
di vita all'interno di un liceo pubblico. La storia
comincia quando Samia, fresca di studi, arriva
dalla nativa Ardèche per seguire come consu-
lente per l'orientamento gli studenti del liceo di
Saint-Denis, considerato uno dei più difficili da
gestire a causa della disciplina dei ragazzi, del
background sociale della zona e delle interazio-
ni, spesso troppo vitali e comiche, tra alunni e
supervisori. Tra le persone da tenere d'occhio vi
sono sicuramente Moussa...
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